



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM PLANEA POSICIONAR A MÉXICO ENTRE LAS 10 ECONOMÍAS DEL MUNDO

Tras celebrar los primeros tres meses de su administración, arropada por la militancia de Morena y sus aliados y los miles de ciudadanos que se dieron cita en el Zócalo de la Ciudad de México, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** inició la semana con un gran acuerdo con empresarios mexicanos para poder posicionar a México entre las 10 primeras economías del mundo. La mandataria presentó el Plan México, que se trata de una estrategia integral que busca consolidar al país como líder regional en desarrollo económico, equidad social, entre otros temas. La primera mandataria mexicana reveló que el plan contempla un portafolio de 277,000 millones de dólares en inversiones nacionales y extranjeras, distribuidos en 2,000 proyectos específicos. Estos abarcan sectores clave como la industria textil, la automotriz, la farmacéutica, la aeroespacial, la agroindustria y la electromovilidad. Un proyecto ambicioso, sin duda, pues entre las metas más destacadas se encuentra convertir a México en la décima economía mundial para 2030, incrementar la inversión pública y privada al 27% del PIB, y reducir los tiempos para aprobar proyectos de inversión de 2.6 años a solo un año. No perderemos de vista este proyecto, pues de concretarse como está previsto sería de gran beneficio para nuestro país, por lo que habrá que estar atentos cómo es el crecimiento de la economía en los próximos años.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ, LISTO PARA RECIBIR LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA EN MATERIA ENERGÉTICA

Al senador **Adán Augusto López Hernández**, coordinador de Morena en el Senado se le avecinan meses de intenso trabajo, pues la Secretaría de Energía (Sener), **Luz Elena González** anunció que a finales de este mes estarán listas las

Leyes secundarias de la reforma energética. Este paquete será enviado al Senado en los primeros días de febrero y se suma a los distintos temas que se habrán de analizar. Como ya hemos visto, las prioridades de Morena son sacar adelante los proyectos del Ejecutivo lo más pronto posible, por lo que Adán Augusto tendrá que poner todo su empeño para que en los meses por venir se concreten los acuerdos necesarios. Sin embargo, López Hernández ha demostrado su gran capacidad de negociación política pues recordemos que, en octubre, construyó los consensos para que se aprobara dicha reforma, con el argumento de que el país recuperará las capacidades de planeación y de gestión de su sistema energético, al mismo tiempo devuelve a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su vocación pública. En este proyecto también se determinó que las actividades de ambas empresas no pueden ser consideradas monopolio.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, REITERA QUE NO SE PERMITIRÁ SABOTAJE DEL PODER JUDICIAL Y EL PROCESO PARA RENOVARLO NO SE DETIENE

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, ha sido un férreo defensor del proceso de renovación del Poder Judicial de la Federación y en múltiples espacios ha mencionado que no se va a tolerar el sabotaje del Poder Judicial. No podemos, dijo, dejar en indefensión a las personas que confiaron en el Poder Judicial para participar en el proceso de elección, solo por "un oscuro juez de Michoacán se cree por encima de todos los poderes de la República, incluido el soberano que es el Pueblo". Lo anterior, luego de que el Comité de Evaluación del Poder Judicial acatara el freno al proceso de elección de jueces y ministros, tras la expedición de un amparo emitido por el juez Sergio Santamaría. En entrevista para una estación radiofónica, Fernández Noroña recordó que la elección judicial está escrita, incluso antes de la reforma, en el Artículo 61 de la Constitución, que se vino a reforzar con la "supremacía constitucional". Afirmó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, (TEPJF) es el único que tiene injerencia en el asunto y ha señalado que "no procede un amparo" y en su caso la Junta de Coordinación Política (Jucopo) respecto a los transitorios. Consideró que se está perdiendo tiempo y el Comité tendrá que sacar adelante el proceso como lo hace el INE. Lo cierto, es que ya se están tomando previsiones y en los próximos días se espera que Fernández Noroña y



el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López Hernández se reúnan para buscar una solución. Estaremos atentos.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ADELANTÓ QUE LA LEY DEL INFONAVIT SE ANALIZARÁ EN FEBRERO, PERO SUFRIRÁ MODIFICACIONES

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro ya está trabajando para que en febrero se analice y se apruebe la reforma a la Ley del Infonavit y por eso ayer se el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Octavio Romero Oropeza, con el propósito de analizar la minuta del Senado de la República. Adelantó que la minuta sufrirá modificaciones que contemplan la creación de una empresa filial, donde el Infonavit tendrá una gran intervención en la construcción de casas. Los cambios estarán en el sentido de la integración de la Asamblea, que tendrá un carácter tripartito de las representaciones de trabajadores y empresarios, se crean órganos de transparencia y rendición de cuentas periódicos y permanentes y abiertos para la población; asimismo, la Auditoría Superior de Federación podrá realizar auditorías de los recursos del Infonavit. Enfatizó que esta propuesta prevé mecanismos de protección, transparencia y rendición de cuentas que no hace posible la desviación, quebranto ni el uso indebido de los recursos, ya que ahora se tendrá la posibilidad de ser auditado en cualquier momento por la Auditoría Superior de la Federación, el cual en este momento es negado por la Ley.

DIPUTADA DEL PRI, LORENA PIÑÓN PIDE COMPARECENCIA DE FUNCIONARIOS PARA QUE EXPLIQUEN USO INDEBIDO DE INSTALACIONES DEL MUNAL

Con el argumento de que la Cámara de Diputados, en ejercicio de sus facultades de control y vigilancia, tiene la obligación de investigar el uso de recursos públicos y exigir la rendición de cuentas a los servidores públicos involucrados, la diputada Lorena Piñón Rivera del PRI pidió a la Comisión Permanente, por medio de un punto de acuerdo, que exhorta a funcionarios de la Semarnat y a la SRE a comparecer ante la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados para informar sobre el presunto uso indebido de las instalaciones del Munal por parte de servidores públicos. Recordó que, en octubre de 2024, se realizó un acto en el Museo Nacional de Arte (Munal), presuntamente solicitado mediante correo institucional por el entonces funcionario de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Martín Alonso Borrego Llorente, bajo el pretexto de celebrar los 89 años de relación diplomática entre México y Rumania. Existen elementos que sugieren que dicho evento fue una celebración personal encubierta como acto diplomático, lo que constituye el uso indebido de recursos públicos y simulación de actos oficiales, explica en su propuesta, misma que se encuentra publicada en la Gaceta Parlamentaria Por lo anterior, sostiene, es pertinente citar a comparecer ante dicha Comisión de legislativa a Alicia Bárcena Ibarra, actual secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y ex secretaria de Relaciones Exteriores, para que informe detalladamente sobre su conocimiento y participación en la autorización del evento realizado en el Munal en octubre de 2024.

LÍDER DEL PAN, JORGE ROMERO, RETA A BAJAR EL COSTO DE LA GASOLINA A 20 PESOS

El líder nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, lanzó un reto a la 4T para que reduzcan los impuestos a los combustibles para que los precios se reduzcan a 20 pesos por litro. Recordó que, al inicio de la administración de Andrés Manuel López Obrador en 2018, el ahora ex presidente se comprometió a bajar a 10 pesos el litro de gasolina, pero no cumplió con esa promesa. En este sentido, propuso a Morena y al Gobierno federal una reforma a leyes para que se reduzca el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y que el litro de gasolina quede en 20 pesos para ayudar a la economía familiar. Criticó que actualmente el precio de la gasolina oscila entre los 24 y 25 pesos por litro. “En el PAN no nos vamos a cansar de repetir que este gobierno miente, así y se atreven a decir que vivimos en un país de maravilla cuando es obvia la mentira y por qué hoy es lo que les queremos compartir que la gasolina es cara, porque ellos (la 4T) se quieren escudar en decir que es por el precio internacional, que es por las decisiones internacionales, no, hoy la gasolina es así de cara porque prácticamente la mitad del precio de la gasolina es por los impuestos”, aseveró.

LUIS DONALDO COLOSIO, SENADOR DE MOVIMIENTO CIUDADANO, COMPARTE FOTOS INÉDITAS CON SU PADRE

El senador **Luis Donald Colosio Riojas** de MC, sorprendió con su emotiva publicación en redes sociales de fotos inéditas donde se le ve cuando era niño acompañado de su padre, el excandidato presidencial **Luis**



Donaldo Colosio Murrieta, y es que el legislador y fuerte perfil para candidato a la presidencial en 2030 se volvió tendencia en Tick Tok porque se unió al trend “Debí tirar más fotos”, que invita a los usuarios a reflexionar sobre la importancia de capturar recuerdos. Aunque originalmente enfocado en relaciones amorosas, el trend ha evolucionado en TikTok, transformándose en un espacio para homenajear a personas queridas que ya no están, desde familiares hasta mascotas. En el video, que rápidamente acumuló más de 3.3 millones de visualizaciones, Colosio Riojas compartió fotografías nunca antes vistas de su infancia junto a su padre. Las imágenes muestran momentos familiares llenos de calidez y nostalgia, que resonaron profundamente con los usuarios de la plataforma.

MARIO DELGADO ANUNCIA REUNIONES CON MAESTROS PARA PONER EN MARCHA LA NUEVA ESCUELA MEXICANA

El secretario de Educación Pública, **Mario Delgado Carrillo**, anunció que esta semana comienzan las reuniones con maestros y maestras para la estructuración del esquema de trabajo para la implementación del Plan Integral del Sistema Nacional de Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana. Además, destacó que con La Escuela es Nuestra, los padres de familia tendrán una gran participación e involucramiento en las preparatorias. “En esta transformación del bachillerato nacional, de la Nueva Escuela Mexicana, las y los maestros son fundamentales. Que logremos lo que la presidenta nos ha encomendado: que las y los jóvenes se queden en la escuela, que les guste la escuela, que les emocione la escuela”, agregó. El funcionario estuvo presente con Claudia Sheinbaum Pardo, quien anunció el nuevo Plan Integral del Sistema Nacional de Bachillerato de la Nueva Escuela Mexicana, a través del cual se crearán 200 mil nuevos lugares de preparatoria en el país, comenzando en 2025 con 40 mil espacios para que las y los jóvenes tengan acceso al derecho a la educación; se unificarán los 31 sistemas de Educación Media Superior en dos: Bachillerato Nacional General y el Bachillerato General Tecnológico y se mejorarán las condiciones laborales de docentes.

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, ASEGURA QUE SEGUIRÁ EL RESPALDO A LAS REFORMAS DE SHEINBAUM

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco** está muy comprometido con coadyuvar a la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación y por ello consideró que para que todos los que se inscribieron para participar en la renovación del Poder Judicial puedan hacerlo, pidió a los aspirantes registrados ante Comité de Evaluación del Poder Judicial que acudan a la Sala Superior del Tribunal Electoral para proteger sus derechos políticos-electorales. Esto luego de que un juez en Michoacán ordenó al Comité de Evaluación del Poder Judicial detener elección judicial, acción que el legislador morenista afirmó que carece de su competencia. “Considero que todas estas personas aspirantes deben promover juicio para la protección de sus derechos políticos-electorales, para que la Sala Superior del Tribunal Electoral, autoridad competente en términos de la ley, revierta esta arbitrariedad”, compartió. El senador afirmó que la determinación del Comité de Evaluación del Poder Judicial de suspender toda actividad relacionada con la elección de jueces, magistrados y ministros transgrede flagrantemente los derechos político-electorales de todas las personas que han cumplido con los requisitos constitucionales.

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EXPLICA REFORMA AL INFONAVIT

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, **Alfonso Ramírez Cuéllar** se ha dedicado a explicar las reformas que impulsa la administración de **Claudia Sheinbaum** por eso en Jalisco detalló que la intención primordial de la reforma a la Ley del Infonavit es que el instituto pueda construir vivienda barata y adquirir suelo, esto es que con 400 mil pesos para los trabajadores adheridos al instituto puedan adquirir una casa y se crea al mismo tiempo la figura del arrendamiento social y créditos para ampliación de viviendas construidas. En Guadalajara, el legislador se reunió con los principales liderazgos de la Federación de Trabajadores de Jalisco (FTJ), que encabeza Juan Huerta Peres, con quienes tuvo un diálogo abierto y directo para abordar el tema de la reforma que plantea modificar el artículo 123 para que el Infonavit establezca un sistema de orientación social que permita a los trabajadores obtener una vivienda a crédito barato, accesible y suficiente para su adquisición y ampliación. “Es falso que el Infonavit vaya a perder su carácter tripartita, ya que la asamblea general estará integrada por 10 representantes de los trabajadores, 10 de los patrones y 10 del gobierno, precisa el legislador federal Alfonso Ramírez Cuellar.



SENADOR ALEJANDRO MORENO, DEL PRI, DEMANDA A MORENA BAJAR LOS PRECIOS DE LA LUZ Y LA GASOLINA

El senador **Alejandro Moreno** lanzó un contundente mensaje a Morena, donde le exige que dejen de “desperdiciar” su mayoría legislativa en el Congreso y la utilicen para realizar acciones que beneficien a los mexicanos. ‘Alito’, reclamó al Gobierno federal que implemente medidas para reducir el costo de la electricidad, el gas y la gasolina, y que priorice el bienestar de las familias mexicanas. Además, criticó que Morena, con su “mayoría artificial” en el Senado y la Cámara de Diputados, haya reformado el Poder Judicial, lo que, según él, comprometió su independencia al servicio del régimen y de poderes fácticos. Moreno reiteró su exigencia: “¡Usen su mayoría para bajar el precio de la electricidad! Que las familias mexicanas paguen la mitad de lo que hoy pagan en los recibos de luz. ¡Bajen el precio de la canasta básica! Todo está por las nubes. ¡Bajen el precio de la gasolina, tanto que hablaban de la gasolina!”.

EL SENADO DE EU SE ALISTA PARA APROBAR LEY DE MIGRACIÓN DE DONALD TRUMP

El Senado de Estados Unidos, de mayoría republicana, se perfila esta semana para aprobar, con el apoyo de algunos demócratas, el que sería el primer proyecto de ley de migración de Donald Trump en su segundo mandato, y que, según sus críticos, abre el camino para las detenciones indiscriminadas de migrantes indocumentados. La ley bautizada con el nombre Laken Riley, una universitaria asesinada en un campus de Georgia en febrero 2024 por el venezolano José Ibarra, condenado a cadena perpetua, permitiría que las autoridades de migración detengan a las personas sin documentos acusados, sospechosos o detenidos en casos de robo y delitos relacionados, sin que se les haya comprobado su culpabilidad. Además, el proyecto garantiza a los estados la posibilidad de demandar al gobierno federal por una "amplísima gama" de medidas relacionadas con la migración, lo que obstaculizaría la capacidad del Ejecutivo de definir las políticas sobre este tema, sin importar qué partido está en el poder, según el National Immigration Law Center

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hectormunoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz